
有关语言的痛苦

2006.09.25

我想在我们这32个同学之中，只有我们苏中的3个有类似的痛苦。大部分同学都学日语有4年了，而我们的学校是没有专门的日语班的，日语课是很平时不怎么重视的选修课，一个
星期只有2节。所以我想我们3个的日语水平和别的同学的日语水平之间的差距可能就像冲绳和北海道之间的距离一样，或者可能更远…… 现在我的日子过得很苦，上课基本没有什么
是听得懂的，特别是文科的课，上课的时候只听见老师在不停地说些什么，就像背景音乐一样，但是抓不住。就算是英语课，老师也不部分都用日语教授，我几乎听不见中间出现过
英文单词……只有一节有美国外教的英语课，几乎是全英文授课的，我才算是可是理解。 记得以前学过一篇课文，是写的作者在法国的郁闷心情，“一切都是法语，法语，法语,我好
像掉进了深渊，摔了个粉身碎骨……” 是的，我好像掉进了深渊…… 班级里能说英语的同学很少，大部分人对于英语比我对于日语还吃不消，所以现在交流也很成问题。 现在上日语
课的时间还没有定下来，上个星期因为学园祭的事情耽搁了，从本周起，fight!!fight!! （原文）

王 蘇嘉的日记



今日在学校上日语课

2006.10.18

今天下午，我在我们学校的国际课里学日语，老师是一个美国外教，●ron老师.他带来了很多给幼儿用的识字卡片来给我认，都是动词的学习，开始还好，到后来就变得很混乱。穿
上衣是用“きる”,穿裤子和鞋袜是用“はく”，戴帽子是用“かぶる”，怎么会这么复杂的啊！到这里为止●ron老师还是可以解释的，但是当我问了他一连串的“那围巾呢”“那
手套呢”“那手表呢”……他就也搞不清楚了，只能求助日本老师，最后发现每个都有不同的说法，太复杂了！！后来产生的一个问题是“上衣和裤子都有西服应该用什么动词呢?”
难道是西服的裤子はく，西服的上衣きる，紧接着又产生了一个问题“那浑身上下一套的衣服怎么办呢，比如游乐园里穿成卡通形象的那种衣服？”，难道是先はく，再きる，最后
かぶる？一切陷入无比混乱的状态，Aron老师为了证明日语无比繁琐，喜欢给所有的东西命名，一定要找一个例子，先是说三弦的每根弦都有名字，然后是“化け物”的种类，最
后是“英语里就一个wear的，日语里怎么能有这么多词的！！” ●ron老师还说“为什么日本人喜欢一起说‘かわい’‘ええ’（升调）”，日本的老师解释为这是因为日本人非常
团结。原来日本人民的团结真的是表现在方方面面的啊。 学习日语的道路真是崎岖啊！以后还要继续努力啊！就算以后发现某个词有20种不同表示方法也不能泄气啊！ （原文）

王 蘇嘉的日记



难道只有中国的猴子吃桃子吗……

2006.10.27

这个星期三的日语课是三国会晤，就是我这个中国学生，和一个日本老师，一个美国老师的交谈时间。 老师让我用桃子造句，于是我就说“孙悟空爱吃桃子”，结果就发生了不可
思议的事情。美国和日本的老师都很惊讶地问我“中国的猴子喜欢吃桃子的吗？ ” “日本的猴子都是只吃香蕉的！” “美国的也是！” 太奇怪了！文化的差异可以大到这种程度
吗?

王 蘇嘉的日记



今天考试了......

2006.10.27

今天考试了,太打击人了...... 这是我第一次参加日本学校的大型考试,以前的几次我都没参加.不过因为同学对我一直不参加考试很不满,于是我这次就硬着头皮上了...... 谁知道,难死我
了!!!!!英语的难度在中国的难度之上,数学更加糟糕,大概只做出10分之一......

王 蘇嘉的日记



ﾃｰﾌﾞﾙ ﾏﾅｰ

2006.11.04

今天中午是高二的修学旅行前的ﾃｰﾌﾞﾙ ﾏﾅｰ，大家一起去吃了法国大餐，非常好吃呢！ 走进宾馆的那个餐厅就突然觉得有点紧张了，桌上的刀叉盘子都亮闪闪的，桌布地毯都整洁又
干净，还有摄像机在拍摄，这顿饭就一下子变得没之前想的那么简单了，冲尚果然对于学生的礼仪方面非常重视呢！ 在老师的讲话之后，第一道菜上来了，竟然是生鱼片！虽然对
生鱼片不反感，但毕竟还不太习惯吃，只稍微动了几口，现在想想毕竟来了日本，应该多吃点的……不过后来上来的几道菜就都吃掉了。每上一道菜的时候，宾馆的上原老师就会教
我们怎么吃这道菜，同学们都觉得很有趣，很认真地学。不时地还会发生这样的事情： 上了面包之后，有的同学很快就吃得差不多了，然后就有人告诉他，面包是要一直吃到最后
的，于是他再惊讶之余就只能很无奈地把最后剩下的一点面包放回盘子里。其实后来面包是可以继续添的…… 总之今天过得很开心，和同学们学餐桌礼仪一点也不觉得严肃拘谨，反
而很开心有趣呢！ （原文）

王 蘇嘉的日记



高中文化祭和国际交流会，以及时装秀

2006.11.12

这个星期四去参加了冲绳县的高中文化祭，因为不用上课了，所以大家都很开心…… 那天去的是美术部和书道部的同学，一到冲绳县公民馆，我们就看见已经有很多其他的学校的学
生来了，大家的作品都排在外面，都是很高水平的作品呢！还有人临时在展馆外面画。 布置完我们的展区，我们就开始自由参观了。感觉很受震撼，有些作品我简直不敢相信是和
我同龄的人画出来的。在那些作品中，有描画得惟妙惟肖的油画，也有令人眼前一亮的设计。我觉得这里的文化祭和中国的画展不一样的地方是，这里不单单要求作品有很高的作画
技巧，更重要的是要融入自己独特的想法和创意。我在这里看到了很多天马行空的作品，比如飞在天空上鲸鱼，比如小小的人鱼和远处的小船。还有一个很微妙的小房间，本来我不
知道哪个是什么，后来才发现，那是一种很神奇的剪纸，是将剪好的小纸片一张一张粘在墙上，中间留出一定的间隙，灯光一打就会由纸片的影子显现出林肯的脸了，太神奇了！
昨天是去了ﾕﾈｽｺ国际交流会，非常有趣的。我是在“如果地球是一个只有100个人的村庄”小组，大家每人拿到一张纸片，根据纸片上的信息，被不断地分成各个小组，每次每个小
组都会代表一个不同的集团，比如世界上的每个大洲的人口分布，使用各种语言人数的多少，贫富的差距等等。中午的自助餐很好吃，我还吃到了久违的春卷，不过和中国的春卷在
形状上有微妙的差别，不知道为什么，这里的春卷是三角形的…… 下午是娱乐活动，大家先做了一些难度比较大的准备活动来提高团队合作能力，然后就是正式的拔河比赛了，大家
都很卖力，最后是我们A队成功获得第一名，非常高兴！ 还有一个传递爱的游戏，规则比较难讲，可能顾悦婷会在她的日记里写吧，我在这里就不多说了……这个游戏非常冗长，不
过被我们自己添加了一些元素所以变得很有趣了。完了，我写得好像太微妙了……中文水平急剧下降…… 晚上偶然聚到了校长夫人，就跟着一起去看了一个时装秀。虽然设计者和模
特不都全是专业人士，但是设计出来的衣服却都会令人眼前一亮，有古典和现代相结合的，也有富有深刻蕴意的。 这些天过得很充实！ （原文）

王 蘇嘉的日记



考试结束，准备修学旅行！！

2006.12.06

为期一个4天的考试总算结束了，虽然没有全部参加，但是还是搞得我身心疲惫，不过因为有修学旅行在前面不远处闪闪发光，也就有了“考完试就去北海道了！！！"的动力。 后
天就出发了，感觉这两天很难熬啊！为什么不是一考完试就直接去修学旅行呢，怨念中…… 虽说冲绳是在热带，可是个小岛，早晚很凉。我和顾悦婷一到傍晚就不停的喊冷，真不敢
想象到了北海道会变成什么样……不过还是很期待啊！！谢谢国际交流基金的老师给我们修学旅行的机会，也期待在东京和老师们的见面。 从冲绳到北海道就算是玩过日本全国了
吧…… （原文）

王 蘇嘉的日记



修学旅行归来

2006.12.14

感觉修学旅行太短暂了，一眨眼就回到了冲绳。 北海道真是太漂亮了，很多冲绳的学生都是第一次看到雪，显得无比兴奋。也难怪，那么漂亮的雪景，就算看到雪的我也不由得惊
叹，感觉自己的呼吸都被停止了。 学了一天的滑雪，不过很遗憾没有完全掌握，真希望还能多学一点时间啊！ 在札幌的晚上去看了雪祭り，很有圣诞节的氛围啊！果然圣诞节要在
雪中过才有感觉啊！到处是火树银花的景象，感觉自己是在童话世界里一样。 不过说到童话世界还是迪斯尼乐园啊！关于迪斯尼乐园我也不知道说什么才好了，只是觉得时间太
短，钱太少…… 在浅草的事后，国际交流中心的老师来看我们了，带我们去了浅草寺和雷门，还给我们带了礼物，谢谢！ （原文）

王 蘇嘉的日记



珍贵的生日礼物

2006.12.24

昨天是我第一次没在家里过生日，有点寂寞，可是收到了交流中心寄来的礼物，很感动，谢谢。 礼物是一张很大的照片，，记录了我们从在东京一路的观光，到在交流中心里的学
习，再到和学校老师的见面，最后来到了冲绳。我看到自己一路走到现在的过程。 从到日本2个月开始，就有了homesick，最初的兴奋变成了疑惑和迷茫，有的时候会想不明白自
己究竟为什么远离亲人和朋友，来到这个地方，但是当我看到那些照片，看到自己是怎么一步一步走来的，疑惑和迷茫就都消失了。我不就是为了今天站在这里才努力到现在的吗？
有什么好踌躇不前的呢？自己是幸运的，来到了这个美丽的小岛，今后也要怀着感恩的心努力下去！ 再次谢谢交流中心的老师们！

王 蘇嘉的日记



毕业仪式

2007.02.12

昨天是我们学校本届高三学生的毕业仪式，看了以后感觉出了“凄い！”没有别的形容词可以形容当时的感受了。虽然致使高三的毕业仪式，但是几乎全校的学生都参与了毕业仪式
的准备工作。我也有幸得到和美术部的同学们一起制作一副巨大的装饰会场的画的机会。那是三头飞马，象征着毕业生的未来将会像飞马一样飞黄腾达。制作的时候很辛苦，可是也
很开心，作为留学生也可以为毕业仪式出一份力，感觉很不容易。进会场的时候，一眼就看到了那幅倾注了我们很多心血的画，感觉贴到了墙上以后更加漂亮了，自己第一个最先被
感动。学校的交响乐团、s部、合唱团都感觉是专业水准的，至始至终都在表演，很了不起。毕业仪式最后的部分，毕业生们把西装外套脱了下来，正当我疑惑着他们要干什么的时
候，所有的毕业生都一齐把外套向上抛起，那个场面真是太壮观了，一件件深蓝色的西装外套就像是一跃而起的青鸟一般，飞向未来。我当时被深深感动了，一个奢侈的愿望萌生了
“我想要和这里的同学一起从冲尚毕业”，明年我们这届学生毕业的时候我想要回到这里来，和大家一起参加毕业仪式。虽然我知道作为一个只在这个学校留学了一年的学生，是没
有毕业的资格的，但是我还是希望这个不现实的愿望实现。 毕业仪式结束以后，我又和三弦部的同学一起去中学体育馆给PTA的毕业祝贺会表演三弦。其实我只会弹4首演出曲目中
的2首，但是老师竟然叫我在我不会弹的曲子的时候也假装会弹的样子，混在人堆里……于是我表演得很辛苦……结束了以后，大家又一起吃了学校给的オードブル，很开心。

王 蘇嘉的日记



春假前的充实生活

2007.03.26

3月24日是学校的合唱团的音乐会，非常感人！大家给三年级的前辈和老师献了花，很多前辈都一边唱个一遍掉眼泪，有的都唱不下去了，老师也激动得把乐谱都掉在了地上……虽
然和自己没有关系，但是我也忍不住掉下了眼泪…… 昨天有广岛和爱媛县的高中生来我们学校进行和平交流，我作为学校的传统艺能部的一员参加了欢迎会，大家都玩得很开心！ 3
月27日还有慈善公演，又紧张 又期待啊！ （原文）

王 蘇嘉的日记



三年级

2007.04.08

从新学期，变成了三年级。查阅学校的课程表的话，几乎每个星期六和星期日都有试验!!!瞬间我快要死了了。 各位怎样？
把日文投稿翻译中文的文章

王 蘇嘉的日记



想是返回，不想还是返回

2007.05.01

一年的留学生活只剩下3个月时间了，现在，我的心情非常复杂。 既想回去，又不想回去，自己也说不明白。 我还想多学一些日语，还想在日本到处游玩一下，多交一些日本的朋
友，与已交上得日本的朋友永远在一起。但是，同时又很想念在中国的父母及朋友，也很想回自己的故乡。。。 但是，不管我怎么想，再过3个月就要回去了，这是不能改变的事
实。在日本交上的所有朋友可能再也见不了面，真是可悲。 诸位对这一问题是如何认为得？
把日文投稿翻译中文的文章

王 蘇嘉的日记



高中校际比赛和球赛大会

2007.06.11

夏天是运动的季节！ 看到大家都在拼命努力，我认为「这是真正的青春！」。
把日文投稿翻译中文的文章

王 蘇嘉的日记



早上到家了

2007.07.28

今天早上终于回到我最爱的苏州了!!!!! 异常得热…… 本来以为至少会有一些什么改变，谁知道一切都和一年之前一样，让我不禁觉得这一年就想是一场梦境。 回来以后有点不知道应
该怎么做才好了，因为已经习惯了那里的生活，而这里的一切由变得陌生有似曾相识。但是我清楚地知道，这里是我的家，一切都回到轨道，一切都会变好的。 但是那一年也绝对
不是梦境，现在的我看着满床乱七八糟还没有整理的行李，感到心里面满满的，我真的已经不是一年前的我了，我得到了无比珍贵的东西。 感谢大家。

王 蘇嘉的日记



苏州

2007.08.01

让我为各位介绍一下苏州。 苏州在中国的江苏省，在上海邻近的城市。是一个相当大的城市，人口超过600万。 我想苏州可以说是由二部分组成得。在市中心，被护城河所包围的
那部分叫古城区，有大约2500年的历史，是被政府保护。建筑物不可以超过4层楼，汽车也不可以按喇叭。因此，古城区里至今还能看到从前的江南水乡的风景。建筑物几乎都是古
式的白墙黑顶，在河面上横跨着小桥，真得非常漂亮！到了夜晚，乘坐水上巴士，游览全城市的时候，那闪闪灯火使城市显得更加漂亮！我的家就在护城河的边上，游览船就在我家
门前通过，那时，我一定会向你挥手～ 城市的中央有购物中心，名叫“観前街”，那里有卖各种各样的东西。另外，在観前街上，有一条叫太监弄的有名的美餐街，虽然名字好怪,
但是，那里有很多好吃的东西！我很喜欢risuketsu鱼和豆腐花!!还有黄天源的年糕我也很喜欢！ 古城区以外部分是现代化的高楼大厦，还有现代技术的工厂。那里，Feifei比较熟
悉，Feifei将会为你介绍。 请多关照。
把日文投稿翻译中文的文章

王 蘇嘉的日记



今后要努力！

2007.09.01

新学期已经开学已过了一周了。果然，对紧张的学习有些不习惯。第一天，我真得很累。 但是，虽然很累，我还是对学习精神饱满！前几天看到日本的高中生都在拼命学习，我也
想，自己一定要努力。 决不输给日本的朋友！
把日文投稿翻译中文的文章

王 蘇嘉的日记



新年好~

2008.01.01

现在已经是2008年了啊，时间过得好快。想想去年的今天自己还在日本呢，如今已经回到中国，在家人的环绕中度过新年，真是有些不可思议，这种感觉也不知道怎么表达才好……
只是在现在再回首当初在日本的岁月，感觉特别充实，特别有意义，就好像对已经过去的2007年也可以放心地说再见了。 祝交流中心的老师们新年快乐，有空来中国玩玩，也希望
第二期生们在日本度过一个快乐的新年~ p.s.为什么我还没有收到老师们发的贺卡……难道是这里的邮局特别慢……

王 蘇嘉的日记



新年快乐以及关于3月的聚会问题

2010.02.16

大家新年好~！ 收到关于3月交流会的通知，我很兴奋~~！！好期待可以在3月和大家重聚~~~ 可是我有个小问题，我现在在香港读书，如果从香港坐飞机去北京，来回机票是不
是也可以报销呢？ 还有，机票是我们自己先定了再把交通费调查表发回，还是把调查表发回得到确认了之后再定机票呢？？ 请尽快回复~谢谢~ 最后祝虎年吉祥~！

王 蘇嘉的日记



终于回来了～！

2010.03.22

在北京很愉快～!!!能再次见到大家真好！ 交流基金的老师们，谢谢！
把日文投稿翻译中文的文章

王 蘇嘉的日记
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